



## Noelia Bauzá Serra

Abogada penalista, experta en derecho penal económico y extradiciones



# El Supremo clarifica el uso de la prueba pericial de «inteligencia policial» en el proceso penal

La Sala Segunda del Tribunal Supremo, en su reciente sentencia número 232/2024, de 8 de marzo, ha examinado la naturaleza y el tratamiento de la prueba pericial de “inteligencia policial”.

Estos informes son una suerte de atestado policial que excede de la mera narración de los hechos. En ellos, la fuerza actuante extrae conclusiones que no son consecuencia automática u objetiva de las diligencias de investigación llevadas a cabo, sino que son fruto del análisis realizado conforme a la propia interpretación que realiza el agente.

El fundamento de **este tipo de informes es que se realizan sobre organizaciones criminales complejas** por parte de unidades policiales especiales que tienen un conocimiento técnico específico sobre el hecho criminal en cuestión, como son la Brigada Antiterrorista, la Brigada Central de Investigación Tecnológica (BCIT) o la Unidad Central de Delincuencia Económica y Fiscal (UDEP).

Su finalidad es auxiliar al Tribunal, permitiéndole conocer y evaluar modos de comportamiento delictivo a partir de conocimientos técnicos o científicos y, también, desde la experiencia extraída con otras actuaciones que siguen idéntica o similar metodología operativa.

En palabras del Tribunal Supremo, “es una prueba personal, pues [...] se integra por la opinión o dictamen de una persona, y [...] una prueba indirecta, en cuanto proporciona conocimientos técnicos para valorar l ...

SUSCRÍBETE >

para una conversión completa a PDF |